

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Pendayagunaan Zakat Pada Program Bojonegoro Produktif di BAZNAS Kabupaten Bojonegoro adalah sebagai Z- Mart (Zakat Mart) mencetak saudagar BAZNAS, Bantuan Alat Kerja Mualaf, Bantuan Gerobak, Bantuan Alat Kerja Keluarga Miskin, Zakat Community Development (ZCD) untuk UMKM, Gubuk Ternak dan Lumbung Pangan.
2. BAZNAS Bojonegoro telah melakukan optimalisasi pendayagunaan zakatnya melalui program Bojonegoro Produktif. Tetapi dalam optimalisasi ini masih perlu ditingkatkan lagi karena untuk masyarakat miskin sebanyak 161 ribu orang dan baru 275 orang yang mendapatkan program pendayagunaan melalui Bojonegoro produktif itu masih sangat kecil sekali. Oleh karena itu dengan meningkatnya penerimaan zakat pertahunnya, bisa lebih ditingkatkan lagi penerima pendayagunaan program Bojonegoro Produktif. BAZNAS Bojonegoro merumuskan semua programnya untuk mendukung tercapainya SDGs tersebut, dapat disimpulkan bahwasanya mengubah persentase penyaluran dan Pendayagunaan zakat menjadi 60% produktif dan 40% konsumtif, terus melakukan pembaharuan program berdasarkan survei dan sesuai dengan kebutuhan daerah-daerah di Bojonegoro, melakukan Monitoring kepada penerima Program Bojonegoro Produktif (2 minggu sekali untuk Bantuan Gerobak sesuai jadwal, ZCD dan Z-Mart dilakukan 2 bulan sekali sesuai jadwal). Monitoring ini dilakukan untuk memonitor para usaha yang telah dilakukan oleh penerima Program Bojonegoro Produktif setelah menerima Program Bojonegoro

Produktif. Dikatakan berhasil apabila dalam usaha mereka sudah berkembang daripada sebelum menerima Program Bojonegoro Produktif. BAZNAS Kabupaten Bojonegoro bersinergi dengan Pemerintah Kabupaten Bojonegoro telah membantu upaya pengentaskan kemiskinan sebesar 5.665 *Mustahik*, dengan 275 *Mustahik* program Bojonegoro Produktif. Di dalam pendayagunaan zakat program Bojonegoro Produktif ini belum ada *mustahiq* yang menjadi *muzaki*. Tetapi dengan adanya program Bojonegoro produktif ini dapat membantu mengangkat perekonomian *mustahiqnya*.

B. Saran

Adapun saran yang dapat diberikan peneliti berdasarkan hasil penelitian dan informasi yang telah di dapatkan antara lain :

1. Diharapkan BAZNAS Bojonegoro untuk lebih memberikan sosialisasi kepada masyarakat agar masyarakat lebih sadar untuk mengeluarkan zakat, dan untuk *mustahiq* yang tergolong mampu dan semakin meningkat perekonomiannya agar lebih diedukasi dan diperhatikan lagi agar mampu menjadi *muzaki*.
2. Diharapkan BAZNAS Bojonegoro untuk terus mengoptimalkan program-programnya terutama pada program Bojonegoro Produktif karena sangat bagus sekali, jika terus ditingkatkan dapat lebih banyak untuk memberikan *impact* terhadap ekonomi masyarakat di Bojonegoro.
3. Diharapkan pemerintah juga dapat berperan aktif dan selalu *support* Program-program BAZNAS Kabupaten Bojonegoro, selalu bersinergi dengan BAZNAS Kabupaten Bojonegoro untuk mencapai tujuan dalam rangka mendukung tercapainya *Sustainable Development Goals*. Karena untuk menurunkan angka kemiskinan di Kabupaten Bojonegoro, bukan hanya BAZNAS Kabupaten Bojonegoro tetapi Pemerintah Kabupaten Setempat juga harus ikut berperan aktif di dalamnya.